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期待您对社会热点问题的思考
与评价，请把想说的话、想表达的
观点发给我们，本报将择优刊发读
者来论，共同碰撞思想的火花。来
稿邮箱：jzrbsp@163.com。

昨日早晨的一场大雨，把很多人
堵在了上班上学的路上，但更让人堵
心的是不文明交通行为。

笔者在解放路采访时看到，因为
雨势大、行人多，公交车、私家车、
出租车都挤在了一起，一些司机因为
赶时间，干脆将汽车开进了非机动车
道，这样做不仅缓解不了机动车道的
拥堵状况，反而导致非机动车道也出
现拥堵状况。

笔者从我市交警部门了解到，昨
日7时20分至8时，交警部门共接到
14起事故报警。根据路网监控显示，

我市解放路、民主路、山阳路等道路
拥堵状况较为严重。8时10分，路网
监控显示，万方桥由北向南方向交通
拥堵严重，部分车辆甚至5分钟没挪
动一寸距离。

另据热心市民爆料，出租车司机
和部分私家车司机的不文明驾驶行为
比较普遍，强行加塞、随意停车、突
然变道、路过积水处不减速等不文明
驾驶行为为城市文明抹黑。

在笔者看来，造成交通拥堵的原
因除了自然因素外，更重要的是人为
因素。笔者在采访调查时发现，我市

相当一部分机动车驾驶人缺乏“雨天
减速慢行”意识。雨天行车是否能充
分考虑到他人的出行安全，是驾驶人
文明素养的主要表现之一，也是一座
城市文明程度的综合体现。

文明出行，每一个公民都应该在
内心深处坚守这条底线。要做到这一
点，我们必须严格遵守有关法律法
规，让其内化于心、外化于行，进而
养成一种驾驶习惯。这不仅有利于保
障自己和家人的生命安全，而且从社
会层面来看，当越来越多的人都能文
明出行时，我们的城市交通状况才会

有效改善，大家的出行效率才能有效
提高。

笔者呼吁广大市民，在雨天行车
时要减速慢行，做到文明驾驶、安全
驾驶。只要每个人都能立足自身践行
安全行车理念，我们的道路交通状况
就会好转，我们的城市就能更加文
明、和谐。

一场大雨留给我们的思考
□付凯明

我父钟锋，因病于 2017 年 6 月 18 日逝

世，享年 44 岁。兹定于 2017 年 6 月 24 日 8
时 30 分在市殡仪馆举行遗体告别仪式，望

亲朋好友届时参加。

讣 告

子：钟春虎

泣 告

日前，有3名男青年在海南省海口市
万绿园的观景台上喝啤酒、吃花生。吃完
后，3人不知所踪，留下花生壳、塑料食
品袋、易拉罐、纸巾、烟头等一地垃圾。
他们的不良行为被媒体记者拍下来曝光
后，引起海南省委常委、海口市委书记张
琦的关注。张琦立即作出批示，要求相关
部门找到3人，并让他们通过媒体向公众
道歉。随后，相关部门找到了报道中的3
名男青年，向他们提出批评教育后，那3
名男青年表示认识到了自己的错误，愿意
积极改正并道歉。对此，你怎么看？

【观点1+1】
@楷模开幕：海南省委常委、海口

市委书记张琦，责令3名男青年通过媒体
向公众道歉，这为全城市民上了生动的一
课，不但教育了年轻人，而且能使公众增
强文明意识，值得点赞。

@风景城赏风景：海南省委常委、
海口市委书记的批示能起到“以小见大”
的效果，彰显了主要领导对污染城市环境
者“零容忍”的态度，客观上能引起社会
各界的重视，能教育那些缺乏社会公德的
民众，能拷问相关部门工作人员的责任
心。

@l薛瑞众：文明，是城市亮丽的风
景线，无论是本地市民还是外地游客，都
应当自觉维护城市环境。通过这个特殊事
件，海口市委书记为全体市民及游客上了
一堂爱护城市环境、恪守公共文明的教育
课，我为此举点赞。笔者希望大家能从中
受到教育，共同努力，做文明人、行文明
事，共创良好社会风气。

@劲草天地：市民的一言一行能折
射出一座城市的文明程度，虽说领导重视
如此小事有些小题大做，但做好任何大事
都应该从小事抓起，唯此才能起到示范引
领作用，减少类似事件发生。

@随缘素位GJY：海口市委书记高
调批示，责令3名男青年通过媒体向公众
道歉，彰显了海口市对保护城市环境的极

大重视。通过该事件，3名男青年认识到
了自己错误，相关部门也认识到了进一步
加强城市管理的必要性。该事件提醒公
众，爱护公共环境、创建文明城市，人人
有责！

@z531312762： 道 歉 只 是 个 形
式，希望3名男青年能真正从内心深处认
识到自己的错误，并在以后的工作生活中
严格要求自己，让自己成为城市文明的使
者。

@曲微丹：虽然涉事的3名男青年环
保意识差、缺乏社会公德，但他们能够勇于
面对错误并向公众道歉，值得大家点赞。

@一更时分：做文明市民，是一个
人最基本的文明素质体现，如果一个人不
能自律，那么，只有靠监管“倒逼”其成
为文明人了。3名男青年迫于压力向公众
道歉，虽然不是最好的认错方式，但至少
是最直接、有效的方式！

@深海林森景幽幽：笔者希望每个
人都能增强环保意识，让争当文明人成为
每个公民的自觉追求。

【下期话题】

主观试题与客观答案
2017 年高考已悄然落幕，而一场关

于高考语文阅读试题是否该设标准答案的
讨论却刚刚开始。相关教育专家参与过高
考阅读和作文两项主观题的阅卷工作，深
知阅卷工作的紧张和繁重，也深知阅卷人
员在年龄、来源、学术背景、学缘关系等
各方面的复杂情况，如果没有具有指导意
义的标准答案，场面和后果恐怕都不堪设
想。在现行高考模式下，设定标准答案虽
然无奈，却又别无选择。与其纠结于标准
答案是否应该存在，不如关注一下标准答
案该如何设定，以及标准答案对学生思维
方式可能造成的影响。对此，你怎么看？

（参与热点话题讨论，请关注《焦作
日报》官方微博：@焦作日报）
本期栏目主持人 本报记者 麻 酩

【今日话题】

一言一行看文明

近年来，随着“网红文化”不断
发展，受雇在网上诋毁、辱骂他人的

“黑粉”群体也在发展壮大，甚至出
现了专门以此牟利的团队，这些人被
称为职业“黑粉”。相关媒体调查发
现，一些“黑粉头”会拉一些下线，
接单后先由“黑粉头”编好文案，再
通过微信群分发到各个下线手中，双
方根据工作量按日结算工资。

“黑粉”其实就是我们常说的
“喷子”。一般“喷子”只是临时起意
或偶尔跟风“喷一喷”他人，职业

“黑粉”则是以此谋生的职业“喷
子”，专事“暗箭伤人”，从中牟利。
这些人背后的“金主”叫他们诋毁、
辱骂谁，他们就诋毁、辱骂谁，至于
道义情操、人格尊严等，早就被抛到
九霄云外了。

职业“黑粉”给娱乐圈制造了污
浊空气、嘈杂噪声、混乱动荡，无异
于另一种网络暴力。相关媒体报道，
很多一线明星都养有嫡系的职业“黑
粉”，如果竞争对手闹出某方面的丑
闻，就让职业“黑粉”深度挖掘、推

波助澜，从而美化自己，争抢代言和
片约。一些操控者组织职业“黑
粉”，对竞争对手的作品恶意刷差
评，以负面评价引导“路人”更是常
见现象。

职业“黑粉”不仅危害社会公序
良俗，也违反了相关法律法规。对
此，有律师认为，职业“黑粉”涉嫌
公然侮辱他人，或捏造事实诽谤他
人，涉嫌侵犯公民个人的名誉权，尚
不构成犯罪的，可依据《治安管理处
罚法》给予行政处罚；情节严重且构

成诽谤罪的，根据《刑法》，可能被判处
3年以下有期徒刑，职业“黑粉”背后的

“金主”也要承担相应责任。所以，
笔者希望相关部门积极应对，打击这
种网络暴力，全力净化网络环境。

职业“黑粉”需要监管“漂白”
□何勇海

本报讯 6 月 21 日下午，在
马村区政府东三楼会议室，该区
各涉农街道党工委书记、各驻村
第一书记、各村党支部书记、各
单位一把手在接受一场新颖的

“扶贫攻坚大考”。
会议一开始，该区扶贫办工

作人员把一份名单放在该区区委
副书记、区长黄腾面前。原来，
会前该区扶贫办从64个行政村中
每村随机选取2户贫困户，这128
户贫困户的档卡资料由各村党支
部书记带到会场，由黄腾从这128
户贫困户的档卡资料中随机抽取
10户交由区扶贫办进行抽查，对
于抽查出的问题，当场进行通报。

“我们的驻村第一书记是司法
局的徐正军，人家虽然是局长，

但是一点儿架子都没有，可好说
话了，经常来俺家里看俺，还带
着人帮俺收麦子……”会上，该
区主管脱贫攻坚工作的副区长郭
芳拿出自己的手机，随机对贫困
户进行满意度调查。

“面试”过后，“笔试”紧接
着进行。该区各涉农街道党工委
书记、各驻村第一书记、各村党
支部书记和各单位一把手每人手
里都领到一张试卷——《马村区
脱贫攻坚知识测试题》，不打招
呼、随机测试、突击检查，对各
级各部门扶贫工作进行一次大检
阅。

随机抽，现场问，突击考。
当面鼓敢于亮丑，对面锣勇于揭
短，下真功、动真格，马村区抓

住当前扶贫攻坚工作的要害，理
顺关系、摸清底数、理清思路，
找准扶贫“公约数”、筑牢扶贫

“压舱石”，用一系列创新举措，
推动脱贫攻坚工作向纵深推进。

“当前的脱贫攻坚工作形势依
然严峻，必须倒排工期、奋发有
为，敢下真功、敢涉深水。无论
干什么工作，下没下功夫，下了
多少功夫，其效果肯定是不一样
的。扶贫工作必须真正沉下身
子，深入基层，察民情、解民
忧，把群众当自家人，把扶贫工
作做到群众心坎上。”该区区委书
记翟耀南在会上强调，“要结合实
际求精准，持之以恒求实际，创
新方法求突破，强化宣传造氛
围，全面推进补短板，综合施策

聚合力，稳扎稳打、善作善成，
坚决打赢脱贫攻坚工作攻坚战。”

此次“扶贫攻坚大考试”已
是该区第二次进行，也是该区召
开的第五次脱贫攻坚工作推进会
议。此外，该区还创新工作方
法，组建政策研究宣讲组、创新
评选奖励组和巡回督导检查组 3
个专职小组。政策研究宣讲组分
片、分区域将该区制定的一系列
精准帮扶政策进行巡回宣讲；创
新评选奖励组在全区评选出创新

扶贫攻坚举措的单位，树立典
型、推广经验；巡回督导检查组
通过对贫困户的精准识别度、满
意度和非贫困户的认可度进行测
评，检验各单位扶贫攻坚工作的
成效。同时，该区定时通报各帮
扶单位入户开展活动情况和各村
氛围营造、村容村貌整治及抽查
贫困户“五有四净”帮扶情况，
区民政、教育、人社等行业牵头
部门还对本行业的扶贫政策进行
宣传讲解。 （孙洁 徐帅帅）

火热扶贫季 沙场秋点兵

马村区创新措施强力推进扶贫工作 本报讯 6 月 19 日，马村
区十届区委常委会第37次会议
暨中心组学习会议召开。该区
区委书记翟耀南主持会议并讲
话；区委副书记、区长黄腾，
区委中心组成员和相关部门主
要负责人参加会议。

会议传达学习了中央办公
厅、国务院办公厅关于甘肃祁
连山国家自然保护区生态环境
问题督查处理情况及其教训的
通报、全市“以案为鉴、不忘
初心”暨构建亲清政商关系警
示教育大会精神、全省脱贫攻
坚问题整改专题电视电话会议
精神和省纪委书记任正晓在全
省标本兼治推进以案促改工作
会议上的讲话精神，贯彻落实
市纪委印发的《关于坚持标本
兼治推进以案促改工作的实施
方案》通知精神。

对于环保问题，翟耀南
说，祁连山国家自然保护区生
态环境污染问题，像一声炸
雷，警醒了我们，环境问题永
远在路上，环境治理绝不能有
丝毫松懈。各级各部门、各级
党员领导干部，一定要高度重
视环境保护工作，对照反思、
汲取教训、引以为戒，切实加
大环境污染治理力度，保护生
态环境，打造青山绿水。

对于贯彻落实全市“以案
为鉴、不忘初心”暨构建亲清
政商关系警示教育大会精神，

翟耀南说，大家要认真学习，
领会精神，抓好落实。市里通
报几起典型案例，大家绝不能
把别人的事故当作故事来听，
一定要从这些案件中深刻汲取
教训，高度警醒、引以为戒，
举一反三、对照检查，切实规
范从政行为，绝不能重蹈覆
辙、步人后尘。

就扶贫工作，翟耀南强
调，扶贫工作是作风检验、是
品德检查、是责任担当、是能
力体现，一定要提高认识，高
度重视、担当尽责。扶贫工作
任务繁重、问题突出，务必亲
力亲为、靠前指挥、一线作
战。各单位必须下定决心、鼓
足勇气，挑战不可能、突破不
现实，宁叫骂一阵子、不能叫
骂一辈子。各级领导干部要打
冲锋、树标杆、作示范，对各
级党员干部喊出“向我看齐”。
扶贫工作需要理清思路，抓好
落实，说了算、定了干，干就
干好、干就干到极致，绝不能
大而化之，不能仅限于打个电
话、发个信息。要把握工作重
点，工作要到人到户，要积极
鼓励创新。

对于以案促改工作，翟耀
南说，一要统一思想，切实增
强责任意识。二要抓住关键，
准确把握工作重点。三要强化
措施，确保取得工作实效。

（马莹洁）

马村区召开区委常委会暨
中心组学习会议

本报讯 6 月 21 日上午，
马村区人大常委会主任张丰收
主持召开十四届人大常委会第
三次会议，听取和审议该区政
府关于交通运输工作、食品安
全工作情况和义务教育发展基
本均衡区创建工作的报告。该
区领导庞先国、胡振军、张
莉、高文新、郭芳、李向荣等
参加会议。

会议认为，该区及相关部
门工作卓有成效,交通项目建设
顺利推进；食品安全工作实现

全年零事故；均衡教育工作得
到省评估组的充分肯定，义务
教育学校办学基本标准达到河
南省要求。

会上，该区人大常委会组
成人员对各单位的工作提出合
理的建议和中肯的意见，希望
各有关单位在今后的工作中认
真落实、积极整改。同时，该
区人大常委会将对提出的建
议、意见和办理情况进行跟踪
监督、跟踪问效，确保落到实
处。 （陈洁）

马村区人大常委会第三次会议召开

本报讯 6 月 20 日，马村区委副书
记、区长黄腾带领该区相关单位和街道负
责人，到项目建设现场进行督导。该区区
委常委、常务副区长王恒进，副区长朱兴
家、郭芳等陪同督导。

黄腾一行先后到齐家网电子商务园、
文昌春晓、九华饮品、国钛实业等项目建
设工地，实地察看工程进度、工程形象，
并召开座谈会，听取项目建设情况、存在
问题及下一步工作措施和建议。

就做好下一步工作，黄腾说，各级各
部门要高度重视，把项目建设作为促发展

的第一要务，集中精力抓紧抓好。要高标
一流，弘扬“工匠精神”，按照“速质并
举、争先进位”的要求，抓重点、破难
点、创亮点，全力以赴抓好重点项目，将
工程建设成精品工程、示范工程、民心工
程。要高效落实，强化时间意识、效率意
识，进一步加强施工力量，克服困难，严
格落实责任，压实时间节点、明确工作任
务，倒排工期，科学施工，严格把关，全
面加快工程进度，全方位优化发展环境，
确保项目如期建成投产。

（陈洁）

黄腾督导项目建设

本报讯 6月21日上午，马村区委副
书记、区长黄腾观摩该区“四城联创”工
作，区领导康春生、孙振清、刘兴刚及相
关单位负责人陪同观摩。

黄腾一行先后到该区东方明珠小区、
中兴路、丽景社区、文昌路南段（六小门
店精品街）、银河路、广垠路、绿园、下
马村菜市场、源丰路夜市等地进行实地观

摩，察看创建情况和相关工程进展。
在随后召开的现场会上，黄腾强调，

一要把握好标杆。二要把握好标准。三要
把握好工作节奏。四要把握好资金投入。
五要把握好责任问题。六要把握好效果问
题。通过创建工作，要让群众享受到创建
成果，真正地改善大家的居住环境。

（马莹洁）

黄腾观摩“四城联创”工作
6月16日，马村区“学深杭 促创新”迎七一歌咏比赛在该区时代广场举行，来

自该区的16支代表队参加了比赛。 徐帅帅 摄

本报讯 又是一年毕业季。6月19日
下午，焦作九中 2017 届“青春舞动 记
忆永恒”毕业典礼在该校举行。

典礼仪式上，该校校长宋保乐致辞，

并给 2017 届毕业生颁发了毕业证书。在
对优秀毕业生进行表彰后，该校学生用精
彩的演出庆祝自己毕业。

（赵爱军 廉学谦）

焦作九中举行2017届毕业典礼
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近日，一位姓
刘的“老专家”频
繁出现在各大电视
台的相关节目中，
参与推广的药品五
花八门，刘某有时
是“苗医传人”，有
时 是“ 蒙 医 传
人”……被网友戏
称为“虚假医药广
告表演艺术家”。

王 铎 作


